

17 JUIN 2025

11H00-12H00 – SALLE DELACHAUX, RTE DE LA CORNICHE, 10 – 1010 LAUSANNE

« L'étude cas-témoins : faut-il matcher ? »

INTERVENANTE

Le Dr Patrick Taffé est Privat Docent à Unisanté, dans la division des Méthodes Quantitatives. Il est titulaire d'une Thèse en Econométrie et Statistique de l'Université de Genève.

DESCRIPTIF

Ce qui fait le grand succès de la régression logistique, en particulier dans la recherche biomédicale, est lié au fait qu'un Odds Ratio peut se calculer aussi bien dans une étude de cohorte que dans une étude cas-témoins, tandis que, à priori, ce n'est pas le cas du Risque Relatif, puisque les proportions de cas et de non-cas (i.e. les témoins) sont fixées par le design d'échantillonnage de l'étude.

Nous allons montrer que dans une étude cas-témoins, en fonction de la nature des cas : incidents ou prévalents ; de la population considérée : une population dynamique ou une cohorte (ouverte ou fermée) ; et de la manière dont les contrôles ont été sélectionnés : au début du suivi, au moment où un nouveau cas survient, ou à la fin du suivi ; l'Odds Ratio calculé n'estime pas toujours un Odds Ratio...

Nous verrons aussi que dans une étude cas-témoins l'appariement (i.e. matching) n'élimine pas le biais de confusion, au contraire cela introduit un biais de sélection et ne garantit pas un gain d'efficacité.

Recommandé par la Société Suisse des Spécialistes en prévention et santé publique (SPHD) pour la reconnaissance de la formation continue.
Participer à la réunion WebEx.

[Lien WebEx](#)